

La economía de Málaga sigue al alza y comienza a generar empleo



IGNACIO LILLO

illlo@diariosur.es

El Colegio de Economistas vaticina que el año que viene se crearán otros 19.000 puestos y el paro se reducirá al 25%

MÁLAGA. La economía malagueña sigue al alza, a un ritmo del 3,3% en el segundo trimestre del año, lo que se está manifestando en una mayor creación de empleo, aunque todavía lento. Si este año han sido unos 22.000 puestos, el año que viene se espera la creación de otros 19.000, con lo que la tasa de paro se reducirá al 25% (un 5% menos que ahora). Estas son las principales conclusiones del Barómetro del Colegio de Economistas, presentado ayer. Las malas noticias son la dificultad de acceso al crédito bancario, que persiste, aunque se va paliando; la escasa inversión pública y el llamado «riesgo país», fruto de las incertidumbres políticas (las próximas elecciones en Cataluña, sus inciertos resultados y los posteriores comicios en España).

Fernando del Alcázar, jefe de estudios de la entidad, presentó las conclusiones junto al decano, Juan Carlos Robles; y el vicedecano, Antonio Pedraza. Puso de relieve las buenas perspectivas que traen consigo el aumento de las exportaciones y el turismo, con un ritmo de creación de puestos de trabajo muy superior al resto de Andalucía, e incluso en meses tradicionalmente malos.

Los principales aspectos negativos son la falta de crédito y la volatilidad política a nivel nacional

De hecho, comentó que si la caída del paro (ya por debajo de la barrera psicológica del 30%) no ha sido más acentuada es por la llegada de trabajadores de otras provincias que se está produciendo. También se fijó en aspectos como el aumento de la venta de coches y de las importaciones, por el mayor consumo.

Como aspectos de moderado optimismo, Del Alcázar señaló al hecho de que ya se visan casi el doble de viviendas nuevas de las que se acababan, lo que indica que el stock bancario se está agotando y se empiezan a construir nuevas promociones. Como derivada, el precio de los pisos también está subiendo y los compradores que se habían apalancado dejan de esperar porque ven esos incrementos y tienen más fácil el acceso a las hipotecas.

Temor en los mercados

«Málaga es una isla de creación de empleo», se felicitó Antonio Pedraza, aunque mostró su preocupación por la «volatilidad política» en el último semestre, que hace que los inversores extranjeros se contraigan. Así, el vicedecano no dudó en afirmar que las elecciones catalanas y, posteriormente, las españolas, frenan las inversiones también en Málaga, ya que estas situaciones producen temor en los mercados. En este sentido, alertó ante posibles «cambios bruscos».

Con todo, el decano, Juan Carlos Robles, mostró su confianza en que las grandes iniciativas previstas en la provincia, como la del hotel del puerto, irán cuajando. Pese a reconocer que la situación mejora, «un 30% de paro en Málaga no es una economía saneada», por lo que es necesario crecer por encima de ese 3,3% actual para amortiguar el desempleo. «Nos anticipamos al crecimiento como lo hicimos con la crisis», recordó. Para ello, volvió a reclamar el acceso a los préstamos bancarios por parte de las empresas, para que puedan hacer las inversiones necesarias para aumentar su capacidad productiva y hacer contrataciones. «La recuperación está consolidada, pero falta el empujón del crédito para que el crecimiento sea más rápido», sentenció.



Robles y Del Alcázar, ayer en la presentación. :: FERNANDO GONZÁLEZ

Indicadores positivos

La tasa de paro, a la baja

29,95%

El paro registrado descende un 5,65% de forma interanual. Es más que en la media de Andalucía, aunque menos que en el conjunto de España. Para el año que viene, los economistas esperan que esté al 25%.

Aumento de turistas

1,28

millones de turistas han llegado a la provincia en el primer trimestre del año, que ha supuesto un nuevo récord histórico. Málaga crece tanto en el número total como en ocupación hotelera y en llegadas en avión.

Más coches vendidos

8.174

vehículos nuevos matriculados en el segundo trimestre, lo que supone un incremento del 9,5% respecto al ejercicio anterior. La tendencia se ha consolidado, con incrementos incluso superiores durante el verano.

Afiliación a la Seguridad Social

+4,5%

Hasta julio se han creado en la provincia 23.718 puestos de trabajo, lo que significa un incremento de 4,5%. La afiliación a la Seguridad Social en Málaga aumenta un 50% más que la media andaluza.

Exportaciones históricas

1.713

millones de euros en bienes se han exportado desde Málaga, una cifra histórica, gracias al tirón en comercio exterior del sector agroalimentario. La balanza comercial es actualmente positiva.

Aumento de las importaciones

1.607

millones de euros en productos se han importado en Málaga, lo que evidencia, según el Colegio de Economistas, la recuperación de la demanda interna y de la capacidad de compra.

Menos concursos de acreedores

-34%

En el último periodo interanual se observa una paulatina reducción de las empresas deudoras que entran en concurso, por lo que este fenómeno es cada vez menos relevante en la provincia.

Crecimiento del PIB

+3,3%

Incluso a pesar de la estabilización de los precios del petróleo y la incertidumbre en la zona euro, las previsiones de todos los analistas para España y para la provincia se han revisado al alza.

Indicadores moderadamente positivos

Más viviendas visadas

605

Por segundo trimestre el número de viviendas visadas (para su inicio) supera al de las acabadas, hasta suponer casi el doble (605 frente a 346). El stock se agota.

El precio de los pisos sube

1.492

euros por metro cuadrado es el precio medio de las viviendas en Málaga. Ya encadenados trimestres seguidos de aumento, lo que a su vez está acelerando las compras.

Más viviendas vendidas

23.655

viviendas vendidas en Málaga en lo que va de año, lo que, según los economistas, marca la necesidad de reactivar ya el sector de la promoción y la construcción.

Más empleo previsto en 2016

19.000

puestos de trabajo se crearán el año que viene. La previsión de generación de empleo el próximo año es optimista, pero menor de la necesaria para llegar a la recuperación.

Indicadores negativos

El crédito sigue sin llegar

322.298

millones de euros prestados, lo que supone un nuevo descenso del crédito, y ello explica en parte, según los expertos, que el crecimiento no sea más acelerado.

Licitación pública estancada

252

millones de licitación pública en la provincia, lo que supone que este aspecto se mantiene en cifras poco significativas para la economía provincial.

Moderación del empleo creado

+4,5%

El ritmo de creación de puestos de trabajo se ha ralentizado de casi el 6% que se alcanzó en marzo al 4,54% de julio, menor del necesario.

Inestabilidad política

27-S

Factores como las próximas elecciones catalanas y el incierto futuro político posterior incrementan el «riesgo país» y alejan a los grandes inversores.